

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, núm.º 32.

Teléfono n.º 6.

Precios de Abono Ptas.

UN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25
EXTRANJERO : : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACION

Plaza de Corti, números 14 y 16.

TELEGRAMAS: HORA - PALMA.

Anuncios, Reclamos y Comunicados

CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza de Santa Eulalia, número 10

Número suelto : : 5 cént.
Id. atrasado : : 10

El nuevo Papa

Nuestro corresponsal telegráfico FABRA, acaba de comunicarnos en telegrama urgente, expedido en Madrid á las 12'15, el siguiente despacho de Roma:

Elegido Papa Cardenal Sarto.

JOSÉ SARTO

Datos biográficos

El cardenal José Sarto, patriarca de Venecia, era de los que tenían menos probabilidades de ser elegido Papa.

No podía esperar Monseñor Sarto que estas probabilidades, que eran pocas, fueran lo bastante para que sus compañeros le designaran para tan alta investidura como la que el telégrafo nos acaba de comunicar.

Cosa parecida debió sucederle cuando sacerdote, humilde y sin protectores, pues veíase (á la edad en que ya empiezan á cerrarse, para el hombre que no ha logrado encumbrarse, las puertas de la esperanza) reducido á la simple condición de cura párroco de Salzano.

Tenía ya entonces cuarenta años cumplidos y escasas ilusiones respecto de su porvenir; pero cuando menos lo pensaba, sonrióle la fortuna, aun cuando él pusiese muy poco de su parte para conquistarse sus favores. De carácter más bien tímido, poco inclinado á mendigar protecciones, ni hacía la corte á los poderosos ni apuraba ninguno de los medios que á su alcance tenía para fijar la atención sobre su persona y sobre su mérito. Mas no faltó quien la fijara y rápidamente pudo él, hasta entonces olvidado clérigo, encontrar fructuosas compensaciones. Nombrado para ponerse al frente de la diócesis de Mantúa, reveló brillantes cualidades, granjeándose así el cariño de sus diocesanos, como la estimación de la alta Curia Romana; en 1897 le concedió Su Santidad el Patriarcado de Venecia con, algún tiempo más tarde, el capelo cardenalicio.

En la reina del Adriático, es Monseñor Sarto el prelado modelo; lo es por sus virtudes y su celo evangélico, como por su carácter verdaderamente seductor; es, diríamos aquí, el obispo de «más ángel», que se pueda imaginar; siempre alegre, sonriente, afable, cortés y caritativo. No se le conoce ningún enemigo; sus amigos, sería imposible el contarlos; y entre los más entusiastas figuran los gondoleros de la poética urbe, que al ver deslizarse por los silenciosos canales la góndola del Patriarca, le aclaman gozosamente.

El nuevo Papa, nació el 2 de junio de 1835, de modo que actualmente cuenta 68 años, dos meses y tres días.

Fué nombrado cardenal en 12 de junio de 1893.

Estudió en el seminario de Padua, y fué nombrado obispo en 1884.

Sus principios políticos son moderados, pero no intransigentes. La reina viuda de Humberto le consideraba, sin duda, como la corte toda del Rey de Italia, como el candidato preferible. Cuando el rey Humberto estuvo en Venecia para recibir la visita del emperador Guillermo, el cardenal Sarto, á pesar de los deseos del Papa, tributó sus homenajes al monarca.

LA ÚLTIMA HORA rinde homenaje al nuevo Príncipe de la Cristiandad.

En torno al Cónclave

De los periódicos recibidos hoy por el correo de Alicante extractamos las siguientes noticias relativas á la elección del nuevo Papa, por las cuales podrán hacerse cargo nuestros lectores de la lucha que ha habido en el Cónclave, cuyo resultado ha sido el nombramiento del que menos probabilidades contaba, el cardenal José Sarto.

Conciliábulos

Roma 2.—No fueron muchos los miembros del cuerpo diplomático que durante las sesiones de ayer se acercaron al Cónclave con objeto de hablar con los cardenales. Sólo se vió al embajador de Portugal, que conferenció con el secretario monseñor Merry del Val, y el ministro de Bélgica, que habló con el cardenal Goossens.

Las entrevistas fueron cortas.

La primera votación

Después de oír misa en la capilla Paolina, penetraron los cardenales en la capilla Sixtina, con objeto de proceder á la primera votación.

Expectación

A las diez y media el cardenal Oreglia hizo abrir la puerta principal del Cónclave. Todos creyeron que se había nombrado Papa. La desilusión fué grande al ver que Oreglia se limitó á pedir la silla gestatoria, que se había olvidado de hacer introducir el día anterior.

La plaza de San Pedro

En la plaza de San Pedro decía en voz alta el conde Camilo Pecci que había oído manifestar al cardenal Sancha que el Cónclave sería brevísimo.

Estas declaraciones, y el desconocerse, que la puerta principal del Cónclave sólo se había abierto para introducir la silla gestatoria, hicieron extender el rumor de que se había elegido P. pa.

En breve tiempo desembocó en la plaza, por coches y tranvías, una multitud inmensa con el propósito de ver la «sfumata» ó humareda de las papeletas quemadas en la chimenea colocada estos días sobre la capilla Sixtina.

Se confundían en la masa compacta del público las damas de la aristocracia, los embajadores y los políticos con las gentes de aspecto más pobre.

Todos discuten acaloradamente los resultados probables del Cónclave.

La «sfumata»

A las once y cuarto empieza á salir humo por la chimenea.

La humareda dura cinco minutos.

Durante breves instantes pesa sobre la multitud un silencio religioso.

Votos obtenidos

Aún se desconocen los votos que obtuvieron los candidatos durante el primer escrutinio. Las noticias que circulan son rumores de mayor ó menor verosimilitud pero más responden á cálculos y cálculas anteriores que á noticias de fidedigno origen.

Se dice, naturalmente, que obtuvieron votos los cardenales Rampolla, Vanutelli, Oreglia, Di Pietro, Capeceletro y Gotti, enumerados por orden de más á menos.

Discusiones

En todo Roma se discute acaloradamente el resultado negativo del primer escrutinio.

Durante las horas de calor la plaza de San Pedro estuvo desierta. Al caer la tarde volvió á llenarse de grupos que reanudaron las discusiones.

La segunda «sfumata»

Al aproximarse la hora de la segunda «sfumata», una multitud enorme llenaba la plaza.

Veíase también entre ella al conde Ricardo Pecci con sus hijas.

A las 6 y media comenzó de nuevo á salir humo, durante seis minutos la «sfumata».

Todos se preguntan por el resultado del escrutinio.

Viendo también que es negativo, aumentan los comentarios.

Se dice que es vivísima la lucha entre los cardenales.

Contra Rampolla

Parece haberse confirmado que los cardenales recibieron, antes de entrar en el Cónclave, una carta circular escrita en tinta poligráfica, en el cual se les aconsejaba que no votaran en favor de Rampolla, pintándole como destinado, caso de ser elegido Pontífice, á consumir la ruina de la Iglesia.

También se asegura rotundamente que en las reuniones verificadas el viernes por los cardenales, el norteamericano Gibbons criticó severa y públicamente la gestión de Rampolla, diciendo que ha postergado los intereses espirituales y eternos de la Iglesia á cabalas políticas que

sólo pueden redundar en su desprestigio.

Uno de los cardenales españoles que se hallaba situado junto á Gibbons se apartó inmediatamente de su lado en señal de protesta.

Presupuestos

Dícese que el actual Cónclave costará 750.000 liras.

El que eligió á León XIII costó 950.000

Nuestra información

Agradable velada

(Retirado de la edición de ayer)

Lo fué en extremo la que nos ofreció el sábado último en el Centro de estudios prácticos, con motivo del ensayo de una jota, la profesora señorita D.ª Antonia Mateu.

Ante una concurrencia á la par que numerosa distinguida, se dió comienzo á las nueve de la noche al ensayo de la citada Jota, bonita inspiración del profesor don Joaquín Picó, que por cierto le mereció aplausos y no pocas felicitaciones.

Si realmente nos gustó la composición, no menos nos satisfizo el ensayo, notándose desde los primeros compases un ajuste y afinación tan extraordinarios entre la banda de guitarras y bandurrias ejecutantes, que en manera alguna fué posible entre los concurrentes, ocultar la verdadera satisfacción que nos produjo: por este motivo se aplaudió extraordinariamente.

La directora fué en extremo felicitada. En una de las salas del citado Centro de enseñanza se celebró una exposición de labores, dibujos y escritos, propios de aquellos discípulos, que realmente llamaron mucho la atención por la delicadeza de ejecución que se nota en la mayor parte de los trabajos expuestos.

Constituyeron el final de esta fiesta una repartición de medallas á las señoritas que componen la banda de guitarras y bandurrias y la ejecución al piano de algunas piezas musicales por parte del señor Picó y la señorita Mateu.

La Srita. D.ª Cecilia Piña, en obsequio á los reunidos cantó una preciosa romanza, que le valió muchos aplausos.

La Srita. D.ª Luisa Miró ejecutó admirablemente al piano, el precioso Wals de la ópera La Bohème.

Reciban nuestra más sincera felicitación los organizadores de tan agradable velada, lo mismo que los distinguidos profesores y alumnos á cuyo cargo corrió su realización.

Notas de exportación

Ayer en el vapor de Barcelona, fué embarcada de trasbordo con destino á Londres y otros puntos del extranjero una buena partida de cajas de pulpa, procedente ya de la fabricación albaricoques de la de nueva cosecha.

A pesar de los precios elevados á que se cotiza este producto, la demanda resulta muy activa.

También fueron embarcadas estos últimos días, con destino á Cuba algunas partidas de aceites, elaborados esmeradamente en el pueblo de Andraig.

A juzgar por las noticias que se reciben de la citada capital, los aceites mallorquines, lograrán tener allí un mercado consumidor en grande escala si los olivicultores en general procuran ofrecer el buen sabor, transparencia, olor agradable y sobre todo la presentación en el envasado que se nota en las muestras enviadas del citado pueblo de Andraig.

Faltos en Mallorca de mercados en las condiciones que resultan los de Cuba, creemos muy conveniente que nuestros propietarios, se hagan cargo de las observaciones apuntadas.

Itinerario de trenes

La compañía de Ferro-carriles de Mallorca con objeto de facilitar la venida á Palma de los habitantes de los pueblos del interior inmediatos á la línea férrea ha organizado un nuevo itinerario de trenes para los días 9 al 16 del actual ambos inclusive, el cual publicamos en otro lugar.

Huelga de albañiles

Hoy siguen sin trabajar los obreros albañiles.

Grupos de diez y doce huelguistas han recorrido nuestras calles.

En la calle de Vallori han obligado á varios albañiles que montaban un andamio á que dejaran el trabajo.

En la calle de Vilanova varios individuos de la brigada municipal que estaban arreglando el piso de la vía pública también han cesado de trabajar ante las razones de un grupo de huelguistas.

En distintas obras de esta ciudad se ha trabajado.

La policía, guardia civil y guardia municipal ejercen mucha vigilancia para impedir que se altere el orden.

Mejoras para Palma

La activísima campaña que han emprendido algunos de los señores concejales de este Ayuntamiento en favor del saneamiento del cauce de la Riera y de la construcción de un muro de contención que impida el desmoronamiento del terraplen del Jonquet, en estado peligroso según dimos á conocer hace unos días, ha dado lugar á que se removieran algunos proyectos de mucha importancia de la Junta de Obras del puerto, que es posible se realicen en parte, por lo cual consideramos conveniente darlos á conocer.

No resultando posible, según tenemos entendido, llevar á cabo el aseguramiento parcial del terraplen citado, como se deseaba, parece que se está estudiando el proyecto de ampliación que existe de aquella parte de muelle.

Este tiene por objeto la desviación en su desembocadura del cauce de la Riera, haciendo que las aguas que vierta dicho torrente en vez de ir á parar al Mollet, como actualmente sucede, lo hagan en la desembocadura del puerto, evitando de esta manera el foco infeccioso que allí se produce.

Además se propone en este proyecto el relleno de una ancha faja de mar que arrancando desde los molinos va á pasar por frente á la cuarentena del terreno.

Sobre este relleno está proyectado un paseo, que resultaría en extremo delicioso y ofrecería una ventaja extraordinaria en tiempo y en economía para ir al caserío del Terreno.

Pues bien; ante la magnitud de este proyecto y lo imposible de una total realización se estudia la forma de poder llevar á la práctica la parte relativa á saneamiento del cauce y aseguramiento del Jonquet, con relación á lo proyectado, que damos más arriba á conocer.

La cosecha de arroz en la Albufera

Personas llegadas de la Puebla nos dicen que se nota por La Albufera de Alcudia extraordinario movimiento con motivo de la próxima recolección del arroz, que empezará á más tardar, dentro de unos veinte días.

Se nos añade que el tiempo no ha podido resultar este año más favorable para la citada producción, notándose, por lo mismo unos preciosos arrozales que convierten en un vergel aquellos fértiles terrenos, antes casi por completo incultos.

La cantidad de terreno cultivada este año por la Agrícola es, según se nos dice, de unas 6000 hanegadas.

La cantidad que ha de recolectarse, persona que entiende en estos asuntos la considera entre unos 30 y 35 mil sacos, entre clases superiores y medianas.

La trilla del arroz se llevará á cabo en la Albufera misma por medio de las potentes trilladoras que allí existen y que vinieron el año anterior, y después de esta operación será bajado el grano al Pont d'Inca donde se procederá al descascarillado con la maquinaria construida también exprofeso.

Se augura igualmente un excelente resultado para el resto de cultivos que sobre el campo hay en la Albufera.

Fiesta en Sóller

Retirado de la edición de anoche por exceso.

En la villa de Sóller se celebró ayer fiesta cívico-religiosa en honor de la Beata Catalina Tomás.

Por la mañana se celebraron los santos oficios que resultaron solemnes.

Por la tarde tuvo lugar una corrida de novillos que fué la nota más saliente de la fiesta.

Los encargados de la lidia fueron Albalil con su correspondiente cuadrilla.

Los novillos procedían de la ganadería de San Sant Martí. Los dos primeros fueron muertos por Albalil en dos estocadas respectivas, valiéndole continuados aplausos y la oreja del segundo.

El tercero fué despachado por Cocinero, que estuvo muy valiente, pero pasó muchas fatigas.

Con los palitroques se distinguió Primito. Los demás peones se declaraban en huelga á cada instante, imitándoles la presidencia.

¡Ah! Se me olvidaba. El Toñillo que se hallaba entre barreras, á petición del público clavó un par de banderillas de á cuarta siendo ovacionado.

La empresa estuvo afortunada y los espectadores complacidos.

Por la noche se celebró baile al estilo del país y una banda de música ejecutó bonitas piezas en un tablado levantado al efecto.

Durante el transcurso de la fiesta lloraron diferentes veces.

Se nos dice que á petición de varios aficionados se está organizando otra novillada que probablemente tendrá efecto el día de la festividad de San Bartolomé.

Estadística

Nacimientos

Lonja.—Día 1. Varones 1. Hembras 2.

Catedral.—Día 2. Varones 2. Hembras 2.

Hospital Provincial.—Movimiento de enfermos del día 3 de Agosto de 1903. Existencia de ayer 304. Entrados 5. Salidos 0. Fallecidos 1. Quedan 308.

En la Audiencia

(Retirado de la edición de ayer por exceso)

Ante la sala de vacaciones de la Audiencia ha comparecido esta mañana á las diez y media Juan Durán Nicolau, acusado del delito de desacato por medio de la prensa.

El hecho tuvo lugar el día 30 de Junio del año último.

El ministerio público (señor Astray) en atención á lo aportado por la prensa testifical ha pedido se le imponga al procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor, costas y accesorias.

El abogado defensor D. Manuel Guasp, se ha interesado por la absolución.

El presidente señor Mendo ha declarado el juicio concluso para sentencia.

Depósitos Comerciales

Entre las grandes mejoras que se tienen en proyecto para dotar á Mallorca con relación á asuntos comerciales, figura la de una instalación de Depósitos Generales de Mercancía, que están activando algunas personas influyentes de esta localidad.

El proyecto, según se dice, piénsase desarrollarlo en el puerto, pues es el sitio que más puede convenir para esta clase de operaciones.

El expediente informado ya favorablemente por algunas corporaciones locales, queda á punto de terminar su tramitación, lo que hace presumir, que no hemos de tardar mucho tiempo en ver empezar la realización de esta mejora.

Mediante una concesión especial que hace el gobierno se permite la admisión temporal de mercancías, haciéndose el pago de derechos á medida que han de destinarse al consumo ó á la elaboración.

Le es dable realizar también la venta en comisión de mercancías, cuando el propietario de una especie en custodia le convenga, lo mismo que prestar dinero á interés sobre aquella.

Y como estas, muchas otras operaciones comerciales que facilitan la marcha del comercio y le ofrecen probabilidades de vida.

Los depósitos, aunque no está todavía bien determinado el sitio donde han de emplazarse, se presume estarían en los terrenos que existen frente á la Lonja, introduciendo en ellos algunas modificaciones para que pudieran llevarse á cabo con toda seguridad las descargas.

Taurófilas

El vapor Cataluña llegado esta mañana de Alicante ha sido portador de los toros que han de lidiarse en nuestro circo taurino en los días 9 y 16 del actual.

Dichos toros han pasado la travesía sin el menor incidente, salvo la muerte de un toro de los de Perez de la Concha ocurrida en el empalme de Sevilla en el instante de trasportarlos al tren.

Sobre las once de esta mañana se ha efectuado el desencajonamiento que ha sido presenciado por numeroso gentío, que ha salido satisfecho de las reses.

A continuación publicamos el nombre y pelo de las mismas.

Los de Perez de la Concha

Número 23, Ventero, negro, corni-apretado.

Id. 55, Tejón, también negro corni-apretado.

# UNA SEÑORA

ofrece indicar gratuitamente á todos los que sufren de debilidad general, neurastenia, postración, vértigos, palpitaciones cerebrales, pérdida del vigor, enfermedades nerviosas y atónicas en general, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, y así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los remedios más preconizados y tras largos años de padecimientos, hoy en reconocimiento imperecedero se hace un deber de conciencia en señalarlo á todos los que sufren. Esta indicación, de la cual se apreciará el propósito puramente humanitario, es la consecuencia de un voto. Escribir á *Carmen García y González, 33, Ronda S. Antonio, Barcelona.*

El mejor Remedio para los Resfriados, Tos, Catarro, Asma, etc., son las

## PASTILLAS MORELLÓ

Bartolomé Castell

Depósito exclusivo de las acreditadas máquinas alemanas para coser y hacer medias

### KAYSER—WALTER

Ventas al contado y á plazos

Agujas y accesorios de todos sistemas, aceite, etc., á precios limitados. Talleres para composturas de máquinas de todas clases.

SANTO DOMINGO 4, 6 Y 8—PALMA

- Id. 71, *Gilguero*, castaño, bien armado.
- Id. 118 *Corderito*, berrendo huevo, cornicorto.
- Id. 122, *Armejito*, mulato, cornilargo. Los del Marques de Castellones
- Número 4, *Calabaza*, jabonero, corni apretado, desigual.
- Id. 8, *Redondo*, también jabonero, claro, acaparado.
- Id. 10, *Tienadillo*, jabonero oscuro, buena lámina.
- Id. 72, *Costurero*, cardeno negro, corni abierto.
- Id. 20, *Valenciano*, cardeno, coli blanco.
- Id. 24, *Castañuelo*, colorao, coli negro, bien armado.

Todos los toros apesar del estado en que se hallaban por efecto del viaje se han mostrado valerosos y han dado mucho juego.

Los que han de lidiarse el próximo domingo son los pertenecientes á la ganadería del señor Perez de la Concha, de Sevilla.

Se nos dice que presidirá la corrida del domingo el alcalde señor Planas.

#### Una interpelación

(Retirado de la edición de ayer)

Se ha dicho, que en la próxima sesión que celebre el Ayuntamiento, el concejal socialista señor Roca, piensa formular una interpelación sobre la forma en que se construye el lavadero público de Santa Catalina pues apesar de haber expirado, ó expirar el plazo de contrata, solo se han levantado unas cinco ó seis columnas correspondientes á la edificación citada.

Con este objeto, dícese que el citado concejal pidió la documentación del lavadero de la sesión última.

#### Nuevas Industrias

Entre las industrias nuevas que en poco tiempo se han introducido en Mallorca figurará en breve otra que ha de beneficiar notablemente á la agricultura.

Se trata del establecimiento de una fábrica de sulfato de cobre, sulfato de hierro y superfosfatos, cuya instalación tendrá lugar en terrenos del vecino Arrabal de Santa Catalina.

La fabricación de estas materias, resultará ventajosa en Mallorca y podrán competir en su venta con las más económicas procedentes del continente, porque la primera materia procederá de residuos de una importante fundición mahonesa, que las enviará á Palma.

De este modo podremos ver abaratación y al alcance de todo agricultor, los sulfatos de cobre y de hierro, indispensables, el primero para el rociado de las vidas y otras plantas enfermas y el segundo para la aplicación á las plantas y frutales que llevan vda anémica, y que á tan elevados precios vienen hoy cotizados.

#### Asuntos municipales

Se suplica al artillero repatriado Miguel Forteza y Forteza que se presente en el regociado de reemplazos á reclamar los atenciones que le corresponden.

Para mañana se halla convocada la Comisión de Gobierno interior para tratar sobre el proyecto de distribución de la Casa Consistorial.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Obras acordando conceder varios permisos para obras particulares.

Se enteró de una solicitud del contratista de las obras de alcantarillado, empedrado y gradinata de las calles de Catañu Torrella y Cavallería pidiendo la devolución de la fianza que tenía constituida y la comisión acordó informar favorablemente la instancia.

#### Sandwichs

Todos los días desde las dos de la tarde en adelante se expenderán en la Lechería y Horchatería de Juan Alorda (*Can To...*), San Miguel.

Después de haber embarcado un plico de pólvora salió para Mahón, el pallebot que días pasados permanecía fondeado en medio del puerto.

El movimiento ocurrido hoy en nuestro puerto, se ha reducido á la entrada de varios faluchos de escaso tonelaje y de los vapores *Cataluña* é *Isla de Menorca* procedentes de Alicante y Mahón respectivamente, y de la salida de este último para el puerto de procedencia y del correo *Bellver* para Barcelona.

Conforme dijimos parece que ha sido designado el vapor *Mallorca* para realizar el viaje extraordinario, saliendo el sábado desde el puerto de Barcelona para el nuestro, con motivo de las ferias y fiestas.

#### De teatros

Esta mañana ha llegado en el vapor *Cataluña*, parte de la compañía ecuestre de D. Alejandro Nava, que ha de trabajar en dicho coliseo. Los artistas llegados hoy formaban la compañía que ha trabajado durante dos meses en el Circo Gaditano de Cádiz.

Mañana llegarán otros artistas procedentes de Mompeller, contratados por el director Sr. Nava para que el espectáculo sea más completo.

El debut de la compañía tendrá lugar el próximo jueves día 6.

La actual huelga de albañiles ha imposibilitado se terminaran las obras de reforma que se están verificando en dicho teatro; de manera que para no irrogar graves perjuicios á la empresa, que tenía desde hace tiempo contratada la compañía ecuestre, ha tenido que habilitarse provisionalmente el local.

#### Comerciales

Valores locales	
Día 4 de Agosto de 1903	
	Dinero
Crédito Balear	100'00
Fomento Agrícola	106'00
Ferro-carriles de Mallorca	47'00
Alumbrado por Gas	77'50
Ideam La Económica	13'00
Salinera Española	160'00
Id. id. Obligaciones 6 p 3	104'00
Id. id. id. 5 p 3	102'00
Cambio Mallorquín	00'00
Bonos Municipales	41'00
Isla Marítima	53'50
Banco de Préstamos	3'00

Valores públicos	
Oficial del día 3 á las 16	
	Dinero
4 por 100 interior contado	77'95
5 por 100 amortizable	98'40
Banco de España	471'00
Tabacos	435'00
Francos	38'60
Barcelona (Bolsa) día 3 á las 16	
4 por 100 interior fin de mes	78'22
5 por 100 amortizable	98'45
Nortes	60'15
Alicantas	96'30
Orenses	33'80
Francos	38'65
Exterior de París	91'45
Barcelona (Bolsin) día 4 á las 10	
4 por 100 interior fin de mes	78'26
Nortes	60'15

#### Carta abierta

Sr. D. Juan Pajés Llorito

Querido Juan: te envío á escape mi impresión del banquete de ayer.

Después de pasarnos la vida hablando mal de los gobiernos presentes, pasados y futuros, y achacándoles incluso la escasez de lluvias, ahora resulta de las confesiones hechas por boca de los festejados en el día de ayer, que no sabemos ni hemos sabido nunca ni jota de lo que nos convenia en materia económica; que tratándose de esa materia nuestra apatía ha corrido parejas con nuestra ignorancia; que ni dándonos con una badila en el codo somos capaces de abrir la mano para soltar cinco ochavos en aras del bien común, y por lo tanto que de quejarnos de alguien, debemos en primerísimo lugar quejarnos de nosotros mismos. ¡Angela María! Ya hace una porrada de tiempo que pensaba yo lo propio y eso que no soy ningún girifalte en economía, ni en política, ni mucho menos en Economía Política. Hora es por lo tanto de trabajar, de estudiar, de acumular elementos de juicio, y después de reflexionar y pensar madura y detenidamente sobre todo ello, es decir, después de saber á ciencia cierta lo que se quiere y el por qué se quiere, vendrá el momento de *mitinear* y *congresar* y banquetear á los incultos espavilladores de nuestra futura regeneración económica. Al menos este es el modo que tenemos de pensar en Llorito. ¿Verdad, Juan?

Sabes te quiere tu afmo.

PEDRO CIUDADA.

Postdata. Lo más interesante se me olvidaba; no he logrado averiguar si el joven y simpático *leader* de la supredicha regeneración, considera la lengua mallorquina como la más á propósito para facilitar el intercambio y la expansión comercial de nuestra querida región; en caso afirmativo, la primera reforma que debe pedir en bien de la prosperidad comercial

futura de esta tierra, es la creación de una cátedra de dicha lengua, pues parece que el castellano ni sirve ni se usa más que entre gente de poco fuste intelectual... y mercantil. Vale.

#### Ferias y Fiestas

He aquí el programa del *carrousel* que tendrá lugar en la Plaza de Toros de esta ciudad el día 14 á las cinco de la tarde:

- 1.º Acoso de un novillo por el reputado profesor de equitación don Francisco Morey.
- 2.º Gran *carrousel*—espectáculo nuevo en esta Ciudad—en el que tomarán parte 18 ginetes bajo la inteligente dirección del citado profesor, con todo el «atrezzo» que el espectáculo requiere.
- 3.º Ataque y defensa de la Bandera por todo el personal del número anterior.
- 4.º Grandes carreras de obstáculos, saltos y cintas.

Una nutrida banda de música amenizará el espectáculo.

A continuación publicamos el programa de las regatas al remo que han de celebrarse el día 12 á las cuatro y media de la tarde en el Real Club de Regatas.

- 1.ª Regata.—Chalanas tripuladas por un hombre y 2 remos, con obligación de dar 2 vueltas después de la salida y 2 antes de la llegada. Primer premio: 10 pesetas. Segundo: 5 idem.
- 2.ª Regata.—Embarcaciones pertenecientes al Club, hasta 20 palmas de eslora, tripuladas por dos hombres, con dos remos y timonel. Primer premio: Objeto de arte equivalente á 30 pesetas. Segundo: Idem id. id. de id. equivalente á 15 pesetas.
- 3.ª Regata.—Embarcaciones lambotes y botes de mar de 26 á 32 palmas tripuladas por seis hombres con seis remos y timonel. Unico premio: 70 pesetas.
- 4.ª Regata.—Medios botes de igual cabida tripulados por un muchacho que no tenga más edad de 13 años, con pala, con obligación de vestir traje de baño y saber nadar. Primer premio: 10 pesetas. Segundo: 5 idem.
- 5.ª Regata.—Embarcaciones faluchos hasta 30 palmas tripulados por cuatro hombres, con remos y timonel. Primer premio: 50 pesetas. Segundo: 25 idem.
- 6.ª Regata.—Embarcaciones pertenecientes al Club, de 20 á 24 palmas, tripuladas por dos hombres con 2 remos y timonel. Primer premio: Un objeto de arte equivalente á 30 pesetas. Segundo idem idem, equivalente á 15 idem.
- 7.ª Regata.—Carreras de canoas con cuatro hombres, 4 remos y timonel. Unico premio, un objeto de arte equivalente á 25 pesetas.
- 8.ª Regata.—Embarcaciones faluchos hasta 43 palmas, tripulados por seis hombres con remos y timonel. Primer premio: 105 pesetas. Segundo: 70 idem.
- 9.ª Regata.—Vapores hasta 40 palmas, tripulados libremente; unico premio, un objeto de arte equivalente á 30 pesetas.

Cucañas marítimas.—Unico premio: 5 pesetas.

#### Condiciones

- 1.ª Para que tengan lugar las regatas ha de haber inscritas por lo menos tres embarcaciones, exceptuando las de canoas y botes á hélice que podrán ser de dos, las que deben ser aceptadas por el Jurado nombrando al efecto.
  - 2.ª Las embarcaciones deben inscribirse en la Secretaría de la Sociedad, con 24 horas de anticipación á la de empezar dichas Regatas.
  - 3.ª Los tripulantes de embarcaciones que deban tomar parte en las Regatas, deberán presentarse vestidos con aseo, así, como las embarcaciones pintadas y equipadas.
  - 4.ª Todas las embarcaciones que no pertenezcan al Club, inscritas para las Regatas, se sugetarán á las disposiciones de la Junta Directiva y á la conternación del mayor orden, bajo la responsabilidad de sus patronos.
- Durante los intermedios amenizará el acto una banda de música.

Ayer quedaron terminadas las obras de montar la cúpula del pabellón que el *Círculo Mallorquín* instala en el Real de la Feria.

Este pabellón resulta de un gusto muy delicado.

En la Glorieta se levanta un arco el cual será iluminado por globos alimentados por gas.

El vapor *Bellver* fué portador de los fuegos artificiales á nombre de los señores Quetglas y Malberti con destino á las Ferias y Fiestas.

Esta mañana en el vapor correo de Ibiza ha llegado el presidente de la delegación de la Exposición Balear en aquella ciudad, nuestro compaño en la prensa D. Bartolomé de Rosselló, quien ha sido portador de los objetos que han de figurar en el certamen.

También ha llegado el presidente de la delegación en Manacor D. Fausto Puerto, para solucionar algunas dificultades.

Pasado mañana se reunirán los objetos de Manacor.

Se han recibido para la Exposición objetos de Alayor, Pollensa y Campos.

Se nos suplica hagamos público que las maestras y señoritas á quienes se ha confiado el bordado de las cintas del festival ciclista, que cuanto antes las devuelvan al Ayuntamiento, con el fin de poderlas exponer al público, junto con la banda del *Cotillón*.

La Diputación esta mañana ha remitido el premio que había ofrecido para el Certamen Literario.

Consiste en un artístico reloj de mesa, rematando en una figura alegórica de bronce.

Al reloj acompañan dos artísticos candlabros.

#### En los Hostalets

Algunos vecinos antiguos de los *Hostalets* nos expusieron varias de las necesidades, muy fáciles de remediar, que se sienten en aquel caserío y que apesar de haberlas solicitado repetidas veces del Ayuntamiento no han podido ver logrados sus deseos.

Una de ellas es la del alumbrado público. En las diferentes calles existen una docena y media de faroles alimentados por petróleo que muchas noches no son encendidos y cuando lo son, apenas alumbran á tres pasos de distancia.

La cañería del gas está instalada á poco menos de un kilómetro de distancia de los *Hostalets* por lo cual sería sumamente fácil á la compañía de este fluido hacer instalaciones en dicho poblado y los vecinos se evitarían molestias inmensas.

Se solicitó del Ayuntamiento la construcción de una acera que uniera Palma con el indicado suburbio.

La corporación municipal denegó la petición sin estudiar siquiera el asunto.

Estas aceras están construidas en igual forma en Santa Catalina, Molinar de Levante y otros caseríos.

El ensanche que desde Palma se extiende hacia los *Hostalets* tiene ya mucha importancia.

Se han abierto bastantes calles todas conforme al proyecto de Eusanche de Palma.

Según noticias la *Agrícola industrial Balear* terminará la instalación que en los *Hostalets* y *Can Capas* empezó hace tiempo después de pasar las Ferias y fiestas.

La fiesta callejera que debía celebrarse en aquel caserío el día 15 del mes actual, con motivo de las Ferias y fiestas se ha aplazado para el domingo siguiente ó sea el día 23.

Dicha fiesta promete ser lucida.

#### Ferro-Carriles de Mallorca

Itinerario de trenes durante la semana de Ferias y Fiestas.

9 AGOSTO AL 16 INCLUSIVE

- Ascendentes*
- De Palma á Manacor, Felanitx y La Puebla, á las 7-40.
  - De Palma á Manacor y Felanitx, á las 14.
  - De Palma á La Puebla, á las 14-30.
  - De Palma á Manacor, Felanitx y La Puebla, á las 23-45.

- Descendentes*
- De Manacor á Palma, á las 2-30.
  - De Manacor á id. á las 6-30.
  - De Felanitx á id. á las 6-40.
  - De La Puebla á id. á las 6-55.
  - De Felanitx á id. á las 12-15.
  - De La Puebla á id. á las 13.
  - De Manacor á id. á las 17-15.
  - De Felanitx á id. á las 17-25.
  - De La Puebla á id. á las 17-25.

Extraordinario: de Manacor á Palma, á las 11-15.

*Servicio del Hipódromo*

- DIA 11
- De Palma al Hipódromo, á las 15-45.
  - Del Hipódromo á Palma, á las 18-30.

DIAS 15 Y 16

- De Palma al Hipódromo, á las 9-45.
- Del Hipódromo á Palma, á las 12-45.

NOTA.—Si por motivos de la afluencia de viajeros se colocan en cada departamento de 1.º ocho viajeros y diez en los de segunda la Compañía no aceptará reclamaciones.

Los trenes núm. 5 y extraordinario del día 11 y 3 de los días 15 y 16, se detendrán en el Hipódromo, y los viajeros que se apeen en dicho sitio, para presenciar las corridas, y tengan billete para Palma, será valido dicho billete para continuar el viaje en los trenes de regreso del Hipódromo. Estos trenes de regreso por exigencias del servicio saldrán para Palma precisamente á la hora anunciada.

Palma 3 Agosto de 1903.—El Director general, Guillermo Moragues.

#### Cazadores

Se venden dos perros lebreles macho y hembra, de 18 meses, están bien enseñados.

Dirigirse Jaime Picó, Jaime 1.º Muro.

## Gacetillas

La «Unión Protectora Mercantil» órgano de la dependencia mercantil de Palma, recuerda a los principales de comercios se sirvan cerrar sus establecimientos a las 8 de la noche toda vez que ha finido ya el plazo para la prolongación del cierre hasta las 9, y además les hace presente que no se viene cumpliendo el acuerdo de cerrar a las 12 de la mañana los domingos.

Esta mañana en la iglesia de Santa Catalina de Sena se ha celebrado fiesta dedicada a Santo Domingo de Guzmán.

Según noticias la fuente luminosa que se construye en el paseo de la Rambla después de las ferias y fiestas quedará instalada en aquel paseo para adorno del mismo.

Durante el actual mes de Agosto se han comprometido a celebrar plegarias para alcanzar la conversión de masones y gracia de que ningún católico se afilie a dicha secta, el clero de las iglesias de Inca, Felanitx, Manacor, Lluçmanor, Llorito, Llubí, Costig, Selva, Deyá, Esporlas, Establimens, Estalenchs y Fornalutx.

Hemos recibido el número 18 año XLIII del Boletín Oficial del Obispado de Mallorca, correspondiente al día 31 del actual.

Dicho número publica el siguiente sumario:

Última Alocución de Su Santidad León XIII.—Edicto para la provisión del Beneficio con cargo de Organista en esta Catedral.—Conferencia: Extracto de la de Julio, celebrada en San Nicolás, de Palma; Temas para la de Agosto.—Crónica de la Diócesis.—Liga de Plegarias.

El último número del Boletín Oficial del Obispado de Mallorca, publica un edicto para la provisión del beneficio con cargo de organista vacante en esta Catedral.

En la secretaría del Ayuntamiento de Ciudadela se hallan expuestas las cuentas municipales correspondientes al año 1902, por espacio de 15 días.

Durante el mes de Julio último en el municipio de Lloseta hubo el siguiente movimiento demográfico: Nacimientos 8 y defunciones 4; de los primeros hubo 5 varones y 3 hembras.

En el Ayuntamiento de Lloseta se hallan expuestas al público á efectos de reclamación las cuentas municipales correspondientes al año 1902, y el presupuesto adicional para el corriente año.

Entre los objetos que han de exponerse en la Exposición Agrícola Industrial, figurará una notable variedad de habas, tanto por su rapidez en el cocimiento como en la producción, del profesor de veterinaria nuestro amigo D. Antonio Bosch.

Los montones de tierra que han quedado esparcidos por la Cuesta de Santa Cruz, desde que se realizaron aquellas obras de alcantarillado, dificultan notablemente el tránsito y ocasionan todos los días accidentes.

Por este motivo sería necesario que se mandaran retirar.

Por la Alcaldía han sido expedidos algunos certificados de conocimiento á varios individuos que desean embarcar para Argel, para cuyo despacho es necesario el requisito expresado.

En la Inspección de vigilancia se halla depositada una cuchara de plata con las iniciales C. I. S., que ha sido ocupada á un sujeto que se supone la extrajera de alguna casa.

Se nos dice que ha sido presentada una reclamación industrial en el Ayuntamiento, con motivo de la expropiación de la *Illeta de Can Billa*.

Créese sin embargo que esto no impedirá la activa tramitación del asunto.

Desde un balcón que mide unos dos metros de altura, de la Plaza del Mercado se cayó ayer mañana una niña de unos 10 años, dislocándose una mano y produciéndose confusiones por el cuerpo.

Ayer llegaron los aparatos sobre los cuales han de montarse los fuegos artificiales que han de ser disparados en las próximas fiestas.

Para las Fiestas y Fiestas.—Pirotecnia Espinós. Véase 4.ª página.

Cognac Prunier.—Representante F. Salom.

Para evitar la caída del caballo basta tres ó cuatro fricciones de la Loción Capilar Antiséptica del Doctor Stakanowitch de Moscú.

Después de sufrir una erupción en la cara durante tres años, causado por mala sangre, me he curado en seis semanas con las Píldoras de Vida del Dr. Ross.

José Martorell, calle Marina, 161, Barcelona.

Recomendamos á las personas que les moleste el vello prubeen el Depilatorio Venus.

Los preparados al *Pet-óleo Sansón* mantienen la cabeza limpia de todo insecto y evitan toda enfermedad del cabello.

Novedades en trajes para Caballero, a Almcenes Montaner, Sindicato, 2 á 10.

Vino clarete á 0'50 litro.—LA ORIENTAL plaza Cuartera, 53.

## Las islas

### MALLORCA

**Mahon.**—Sr. Director de LA ULTIMA HORA:

Muy Sr mio y amigo: Cumpliendo el compromiso que me impuse en mi anterior correspondencia hoy reanudo mi tarea:

Animadísimo prometo ser el viaje extraordinario y directo á Palma que (D. M.) emprenderá el día 8 del actual, á las siete de la noche, el vellez vapor de esta matrícula *Isla de Menorca*, con motivo de las Ferias y Fiestas que se inauguran al día siguiente y precisamente a la hora de nuestra llegada á ese puerto.

Muchos seremos los excursionistas, pues á la hora de escribir la presente están ya encargados casi todos los camarotes de 2.ª y muchos de 1.ª. Se calcula seremos sobre unos 300 los pasajeros, todos ávidos de presenciar el festival que este año celebra la Capital de las Baleares.

La banda municipal compuesta casi en su totalidad de asilados en la casa de Misericordia de esta población, acompañará también á los excursionistas. Como dicha banda se organizó hace solamente cuatro meses, por mucho que sea su adelanto, y muy aplicados los aprendices, todavía no tienen pretensiones, solamente puede estimarse su buen deseo.

Además del viaje del día 8 serán bastantes los pasajeros que lo efectuarán en otras escursiones, sobre todo, en la del día 9 por vía de Ciudadela y Alcudia, llegando á la Capital por la noche en el tren de la Puebla.

Ayer cesó en el mando de Comandante de Marina de esta provincia, el capitán de fragata D. Emilio Sintord, quien acompañado de su distinguida familia salió para el continente en el vapor *Nuevo Mahónés*, encargándose de dicho mando el nuevamente nombrado, también de la misma graduación, D. Leopoldo Haer.

Por cuestión de celos según asegura, llegaron a las manos en la noche del viernes último dos sujetas de *vida non santa*, resultando una de ellas con una herida producida con arma blanca en la región derecha parte inferior del pecho. Practicóse la primera cura el joven y diligente médico D. Bernardo Bustamante, calificando la herida de pronóstico reservado. Por el Juzgado se instruyeron las primeras diligencias y se ordeno la conducción, de la paciente al hospital civil y á la cárcel la agresora.

Hoy sigue la enferma relativamente bien.

El *miting* obrero que tenía que celebrarse anoche en el local que ocupa el *Circo Colón*, para pedir la libertad de sus compañeros presos por cuestiones sociales, no tuvo efecto. Se asegura que el motivo fué las desavenencias entre algunos de los *directores* de dicha clase.

Hasta el día 9 que tendrá el gusto de saludarle su affmo. amigo.—C.

**Lluçmanor.**—Ayer tarde en los salones de la Casa Consistorial, tuvo lugar una reunión presidida por el señor Alcalde, de los mayores contribuyentes, principales personalidades del comercio, banca, industria y fabricación de la localidad, con una comisión de la electricidad «Alhemeyer» formada por su presidente Sr. Conde de Ayamans, D. Enrique Sureda, Ingeniero, Director y Gerente de la misma, para tratar de establecer en este pueblo el alumbrado eléctrico y más tarde el tranvía ó ferrocarril eléctrico pasando por el Arenal y Coll den Rebasá, necesidad tantas veces sentida por los moradores de este vecindario.

Fué colocada ayer la bandera anunciadora de la fiesta cívica religiosa que se celebra cada año en honor de la patrona Santa Cándida, que por los preparativos que se están haciendo promete ser muy lucida.

Los festejos empezarán el sábado día 8 á las 4 de la tarde paseándose un buey por las calles de la población, acompañándole los cuatro tradicionales gigantes tamboril y gaita. A las nueve de la noche comienza á la «reyeta» en la Plaza Mayor que estará iluminada con profusión de farolillos á la Veneciana, en la que tocará escogidas piezas de la banda de música del Centro, saltándose en los intermedios unos fuegos artificiales que según lo extenso que es el programa, será cosa de ver.

El domingo día 9 de 7 á ocho de la mañana, pasacalle con música, en el cual «Ses Convidadoras» y «Els Obrers» lucen sus mejores galas, convidando para el baile de la noche.

A las nueve el Ayuntamiento asistirá á los oficios divinos que se celebrarán en la parroquia, después habrá carreras que tendrán lugar en el predio «San Juliá».

Por la tarde baile con música en la plaza y á las nueve de la noche empezará el otro baile al estilo del país que dará fin

á la fiesta de Santa Cándida terminando á las doce.

El Corresponsal.

3 de Agosto 1903.

## Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

### Cuestión obrera

Imprentas que trabajan

Madrid 3 á las 10'30

**Barcelona.**—Un telegrama oficial de esta ciudad dice que anoche se trabajó en las imprentas de los periódicos *Diario de Barcelona*, *Noticiero Universal*, *Diario del Comercio*, *La Renaxensa*, y *Diario Mercantil*.

Varias noticias

También se han recibido despachos oficiales dando las siguientes noticias.

En Málaga huelgan los obreros lo mismo que en Arriate, Benajáan, Cortes, Jerez de la Frontera y Montejaque. Los huelguistas recorren la ciudad en actitud pacífica.

En Ronda los capinteros han vuelto al trabajo dando un plazo á los patronos para que contesten á la petición de la jornada de ocho horas que aquellos les hacían.

Los presidentes de las asociaciones obreras de Alicante han ofrecido á los obreros que trabajarán.

Vigilando

Madrid 4 á las 1'45.

Un despacho oficial de Zaragoza dice que continúa hoy la anomalía en aquella población.

Las fuerzas de la benemerita y del ejército protegerán las fábricas y talleres donde quieran trabajar. La caballería recorre un radio de 15 kilómetros en que están enclavadas las fábricas.

Jornada pacífica.—Disposiciones gubernativas.—Influencia de anarquistas.

Madrid 4 á las 1'45.

Un telegrama oficial de Barcelona dice que terminó la jornada de ayer, lunes, sin novedad. Se espera que hoy sea igual, á pesar de los esfuerzos de los anarquistas.

De Barcelona dicen que merced á las instrucciones del Gobernador se ha logrado que los obreros acuerden reanudar hoy el trabajo.

En Igualada la huelga sigue en el mismo estado.

De Gerona dicen que el gobernador se trasladó á Palafrugell en donde los grupos capitaneados por anarquistas conocidos, trataban de paralizar los trabajos.

De Murcia dicen que carecen de importancia las huelgas parciales que en aquella provincia existen.

### Habla Villaverde.—Detenidos

Madrid 3 á las 19'30.

El señor Villaverde, conversando con los periodistas ha insistido en que su viaje á San Sebastián no tuvo ningún fin político internacional; únicamente trató con el señor León y Castillo las líneas generales de la renovación de algunos tratados de comercio.

En el Consejo de Ministros que el miércoles se celebra á se resolverá sobre los créditos de marina.

Los detenidos en los alborotos de Alcalá del Valle serán sometidos á los tribunales militares.

### La salida de Silvela

Madrid 4 á las 4'45.

En los círculos políticos se ha comentado mucho la frase del señor Silvela al despedirse de sus amigos en la estación.

Ha dicho el jefe de los conservadores:

—Por nada del mundo haré la tercera salida.

Se conceptúa que estas palabras del señor Silvela vienen á ser una confirmación de su propósito de retirarse á la vida privada.

Socialistas y republicanos.—Un cañonero.

Madrid 4 á las 0'45.

**Ferrol.**—Los socialistas se han unido á los republicanos para luchar en contra de los monárquicos; también se han coaligado para lu-

char en las próximas elecciones municipales.

El cañonero *Marqués de Molins* ha verificado pruebas en sus máquinas, habiendo dado resultados satisfactorios.

Se e destinará á la vigilancia de las rías bajas de Galicia.

### El cardenal Herrero grave

Madrid 4 á las 3'30.

**Roma.**—El cardenal Herrero se ha agravado notablemente, habiendo tenido que administrarle el Viático.

Para asistirle entró en el Cónclave, con las formalidades establecidas, su vicario general señor Marín.

### Provisiones en el Cónclave

Madrid 4 á las 4.

**Roma.**—El gobernador del Cónclave ha ordenado llevar nuevas provisiones para los cardenales, por haber sido agotadas las primeras.

Esto hace suponer que el Cónclave durará algunos días más.

### Servicio normalizado

Madrid 4 á las 9'10.

**Miranda.**—Ayer fué el primer día que pasaron los trenes por el puente de Montalvo, normalizándose el servicio de mercancías entre Miranda y Castejón.

El servicio de la línea de Navarra ha disminuído mucho.

### Muerto por un rayo

Madrid 4 á las 9'10.

**Tortosa.**—Una chispa eléctrica ha penetrado en un edificio de San Carlos de la Rápita matando á don Juan Cartaria yerno del ex diputado á cortes D. Miguel Castillo. Algunos trabajadores sufrieron desvanecimientos.

### Disidencias entre cardenales

Madrid 4 á las 10'05.

**Roma.**—*Il Giornale d'Italia* dice que el motivo de que el Cónclave se prolongue, es que el cardenal Rampolla se niega á dar los 25 votos de que dispone á otro cardenal cualquiera que éste sea.

Añade el citado periódico que la lucha vivísima que sostienen los cardenales Rampolla y Vennutelli hace menos probable que la elección recaiga en un cardenal italiano.

Se ha lanzado por los adversarios de Vennutelli la candidatura del cardenal alemán Kop.

### Los coros de Clavé en Asturias

Madrid 4 á las 9'10.

**Oviedo.**—Han llegado los coros de Clavé.

Esperábanles las autoridades. Se dispararon millares de cohetes y se dieron vivas á España, á Cataluña y á Asturias. Reina gran entusiasmo.

### Fiestas en Alicante

Madrid 4 á las 9'10.

**Alicante.**—En la plaza de toros se ha celebrado un festival que estuvo brillantísimo.

El batallón infantil ejecutó maniobras militares con admirable precisión. El público tributó una ovación á los niños, que fueron obsequiados con una merienda.

### Generoso donativo

Madrid 4 á las 9'45.

**Londres.**—Telegrafían de Dublin que lord Ireagh ha entregado 50 mil libras esterlinas para los hospitales prot stantes y católicos, como recuerdo de la visita del Rey Eduardo VII.

### Ley agraria.—Herrero mejora

Madrid 4 á las 11'30.

La Cámara de los lopes de Inglaterra ha aprobado la aplicación á Irlanda de la Ley agraria.

Han comunicado de Roma que el cardenal Herrero, durante esta pasada noche ha sufrido ligera mejoría en su enfermedad.

### El nuevo Papa

José Sarto

Madrid 4 á las 12'15.

(URGENTE)

**Roma.**—Ha sido elegido Papa el cardenal José Sarto.

### Bendición al pueblo

Madrid 4 á las 16'15.

(URGENTE)

**Roma.**—El cardenal monseñor Machi anunció la elección del nueva Papa desde el balcón exterior de la Basílica de S. Pedro á las 12'10.

El Papa apareció en la ventana interior y bendijo al pueblo, que le aclamó con entusiasmo.

### La bolsa de hoy

Madrid 4 á las 16.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Interior contado	77'95
Interior fin de mes.	78'15
Amortizable 5 por 100	98'30
Banco de España	469'00
Compañía de Tabacos.	434'00
Franco	36'70
Libras	00'00
Exterior de París	91'35

FABRA

### Colmado LA LONJA

(TERRENO)

Se han recibido ya los finos y acreditados VINOS CLARETES y PASTOS de la MANCHA, se detallan á 0'40 y á 0'50 pesetas el litro.

Latitas un cuarto kilo galletas GLACIERS y BOERS.

HORCHATA en polvo á 0'63 pesetas paquete, 200 gramos.

Colmado La Lonja, (Terreno)

### Fábrica de yeso

DE JUAN CAÑELLAS

—Calle del Socorro, 154 y 156—

El dueño de dicho establecimiento participa á su clientela y al público en general que ha quedado nuevamente abierta esta antigua y acreditada fábrica de yeso.

La abundancia de género le permite hoy á su dueño poder servir con prontitud los pedidos.

Ventas al por mayor

### Al lente de Oro

LA VISTA COMO A 15 AÑOS

Gafas y lentes cristal de Bova y demás clase

PRECIOS ECONOMICOS

25—BROSSA—25



### Maravilloso invento

para dar oído á los sordos sin operar, con los aparatos imperceptibles inventados por don Vicente Ruiz, Director del Gabinete artístico, Montera 12, 2.ª Madrid. Consultas de 12 á 2.—Prospectos gratis, si mandan sello para contestar.

### Plaza de Toros de Palma

Gran corrida de toros de muerte para el domingo 9 de Agosto de 1903, primer día de FERIAS Y FIESTAS.

Si el tiempo no lo impide y con permiso de la autoridad competente se picarán, banderillearán y serán muertos á estoque seis toros de la acreditada ganadería del Excmo. Sr. Marqués de los Castellones, vecino de Madrid, con divisa azul y amarilla por los matadores

### FAICO Y GUERRERITO

con sus cuadrillas.

Precios.—Entrada general de sombra, m50 ptas.—Media entrada de sombra, ptas.—Entrada general de sol, 2'50 caas.—Media entrada de sol, 1'50 ptas.

El impuesto del timbre á cargo del público.

Las puertas de la plaza se abrirán á las 2 de la tarde y la corrida dará principio á las cuatro.

### ALALDIA DE PALMA

La Junta municipal de esta ciudad se reunirá en la Sala Capitular del Excelentísimo Ayuntamiento, el miércoles, día 5 del actual á la hora 11, para resolver lo oportuno respecto á los asuntos indicados al margen, y no concurriendo la mitad más uno de sus vocales, la reunión se efectuará en segunda convocatoria, cualquiera sea el número de comparecientes, el día 13 en el mismo local y hora y para los objetos indicados. Lo que se hace público para conocimiento del vecindario.

Palma 3 Agosto de 1903.—El Alcalde Antonio Planas.

1.º Cuentas municipales del año 1902.

2.º Presupuesto adicional al ordinario de 1902.

3.º Concesión de una petición de orfandad á D.ª María de la Concepción Moya y Gansp.

4.º Construcción de diez mingitorios con cargo al presupuesto de 1904.

